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平成３０年度 精華町議会報告会（実施報告書） 

 

１ 開催日時・参加者等 

対象団体名等 日時 場所 
参加人数(人) 

男 女 計 

①一般住民 
平成 30年 10月 21日(日) 

14：00～16：00 
交流ホール 6 1 7 

②学研都市精華地区 
まちづくり協議会 

平成 30年 10月 25日(木) 

10：00～11：30 

けいはんな 

ラボ棟３階 
13 0 13 

③育児サークル 
平成 30年 11月 12日(月) 

9：30～11：30 

議場 

審議会室 
0 17 17 

 

 

２ 出席議員(役割分担) 

 

 □ 第１部 議会報告会(平成 29年 12月会議から平成 30年 9月会議まで) 
 

役割分担 

団体名等 
司会 

報告者 その他 
議 員 予算決算 総務教育 民生環境 建設産業 

①一般住民 

安 宅 

塩 井 山 本 松 田 森 元 
受付・記録 
・写真等 
 
ワ ー ク シ
ョップ 

②学研都市精華地区 
まちづくり協議会 

「議会活動」佐々木 

③育児サークル 塩 井 山 本 松 田 森 元 

 

 □ 第２部 意見交換会(ワールド・カフェ方式) 
 

< テーマ > ①一般住民 元気の出るまち・魅力あるまち!! 

 ②まちづくり協議会 これからの学研都市!! 

 ③育児サークル これからの子育て!! 

 

  < 進め方 > 

○テーマに基づき全員（議員も各班に２名参加）によるワークショップを行い、出された 

意見・提案・要望を班ごとに共有し、途中で各班のメンバーは別の班と入れ替わる。 

   ○さらに最後は初めのテーブルに戻り、他の意見も合わせて共有する意見・提案・要望を 

まとめて、各班の中から発表者を選出し、まとめを発表した。 

○発表後は佐々木議会運営委員長が講評した。 
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３ 概要報告 

 

Ⅰ． 一般住民 （平成３０年１０月２１日開催） 

 

第１部 議会報告会 
 

 【 主な質疑事項 】 
 

質問・要望 歳入で町民税が増えているのは？ 

当日の回答 学研地区への企業立地が進み、法人町民税が伸びていることによるもの。 
 

質問・要望 歳出の普通建設事業費が１８億円から２５億円に大きく増えている要因は？ 

当日の回答 クリーンセンター建設費や中学校空調設備、消防庁舎建替えなどの大型事業によ

るもの。 
 

質問・要望 狛田駅中の開発はいつになるのか？ 開発の請願では「趣旨採択」で放置されて

いる。 

当日の回答 狛田駅周辺の開発は、駅東の土地区画整理事業が進み、次に、駅中・駅西は、京

阪電鉄の市街地開発にあわせて進む予定である。 
 

質問・要望 町の借金は、今後どのように推移するのか？ 

当日の回答 この間、借金は減少する傾向にあったが、直近は「クリーンセンター建設、学校

空調設備、消防庁舎建替えなど」の大型事業により増加していく。 今後も、大

型事業の有無により増減することになるが、大型事業は長期の借金で、世代間の

負担の均衡を図るという意義がある。 
 

 

第２部 意見交換会（ワールド・カフェ方式）  ≪ テーマ「元気の出るまち・魅力あるまち」≫ 
 

【 意見集約の概要 】 
 

１）精華町発展のために 

・誘致企業の情報を得てビジネスチャンスに繋げたらいい。 

・山手幹線は通過する道路にならないように道路両側の用途見直しを。 

・植田菅井区画整理事業の前進を図っていくべき。 

・狛田駅中を歩いて現状を見て、狛田駅中の開発に全力を注いでほしい。 

・町民主体のまちづくりをするには話し合う場所が必要。 特に町南部にコミュニティーホール 

を。 

・農産品のブランド化でまちの農産物のアピールを。 

・けいはんな公園には町外からも多く訪れているので、公園を有料化にしてでもさらに魅力づく 

りを。 

・SNS はじめとして防災情報に強いまちづくりを目指すこと。 

・町の予算のうちに、小学校区ごとに 500 万円を配分して住民のアイデアにより地域のまちづく 

りに使えることにすれば活性化するのでは。 
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２）学研都市精華町らしいまちづくり 

・小学生・中学生が誘致企業の研究者と交流して、学研都市の企業から生きた学習ができると 

よい。 子どもたちが情報関係はじめ先進企業に就職することを目指すことにもつながる。 

・ベンチャー企業支援として、プラザのインキュベートルーム、は成長する企業には 3 年を超 

えても引き続いて入居できるように。 

・祝園駅から登美ヶ丘駅まで、環境にやさしく、子どもたちも乗りたいといわせる路面電車を 

走らしたらどうか。 

 

３）子ども達のために 

・早期に中学校給食を実現させてほしい。 

・既存地域の住民と新興地域の住民間で、子育てについて意見交換してはどうか。 

・誘致企業のノウハウを教育に生かせないか。 

・菱田から精北小への通学路の整備を。 

 

 

 

Ⅱ． 学研都市精華地区まちづくり協議会 （平成３０年１０月２５日開催） 

 

第１部 議会報告会 
 

 【 主な質疑事項 】    特になし 

 

第２部 意見交換会（ワールド・カフェ方式）  ≪ テーマ「これからの学研都市」≫ 
 

【 意見集約の概要 】 
 

１）交通インフラ整備を 

・長期的には「リニア」であり、中期的には「高山地区」への道路整備である。 

      プラザの下に「学研都市駅」を設置。交通網の充実がまちの活性化に重要である。 

・バス運行では昼間のバス増便（けいはんなプラザと祝園駅間）。また、通勤者の運行時刻の 

見直しを。 

・登美ヶ丘方面は利用者も増えているのにバス停には屋根がないので設置が急がれる。 

・企業立地内に危険箇所が多く、交通量も増え信号機の設置やスピード抑制のための路面の工 

夫を。 

 

２）学研都市発展のためには 

・「スーパーシティ構想」（国家戦略特区制度を活用した最先端都市）に手を上げる。 

・学研都市のコンセプトは人が集まるところ、それはきれい・安全・便利なまちであるとい 

うこと。また、「海外の人とふれあいながら楽しいまちづくり」を目指すということ。その 

ための受入れ環境づくりが大事となる。 

・学研ブランドには AI・ロボット（ATR もある）もあるのだから、「自動運転モデル事業」で 

話題性が生まれる。 

・KICK を地域のコミュニティづくりのために無料のイベントに提供するとか、円卓テーブル 



4 

 

に誰でも立ち寄れ、新しい付き合いができる場所になれば。 

・人材（財）のサイクル確立を。精華町で育った人材が、世界で活動し、学研に戻って町内の 

子ども達を教育する仕組みを。 

・外国人労働者を受け入れるための環境を整える。 また、女性活躍の場を拡大する。 保育所 

などを増設する。 

・若者が、学研都市で働きたいと思えるような町にするためには、精華町のブランド化を明確 

にすること。 若者に対して企業全体での合同住職説明会の開催を。 

・イノベーションによる新事業・社会システムなどを創出する。 

 

３）にぎわいの創出を 

・世界の人が集まって、生活を楽しむことができればいいと考える。 

・けいはんなプラザ周辺のにぎわい創出を。例えば屋台村など夜楽しめる場の設置。また、 

居酒屋やおしゃれカフェなども。 

・接客・接待用の飲食店の充実を図ってほしい。 

・訪問された方が泊まる宿泊施設が少ないので奈良・京都で泊まっている。 充実を図ってほ 

しい。 

・日時計広場の活用を。 

・精華大通りの「メタセコイヤ」も大きくなりすぎると困る。 適正なメンテをして景観を生 

かす。 

・海外からの受入れに言語・教育支援の施設を整える。 

・学研都市に安価であることをベースに、空きアパートの活用や一軒家をシェアーするとい 

った環境づくりが求められる。 

・精華大通りの「小川」を復活させる（プラザ～記念公園） 

 

 

 

Ⅲ． 育児サークル （平成３０年１１月１２日開催） 

 

第１部 議会報告会 
 

 【 主な質疑事項 】    特になし 

 

第２部 意見交換会（ワールド・カフェ方式）  ≪ テーマ「これからの子育て」≫ 
 

【 意見集約の概要 】 

１）子育て支援として 

・一時保育・預かりに困っている。預けたくても激戦で預けられない。 

・地域みんなで子育てに協力する体制、まちづくりが重要である。 

・子育てしながら働けるまちづくり、子育て支援センターの利用時間の拡大、もっと近いとこ 

ろに。 

・教育費がかるので、助成金を出してほしい。 

・大学までの教育費（無償化に向けて）の負担をなるべく減らしてほしい。 
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・家事・育児のサポートをしてほしい。 

 

２）コミュニティー構築のために 

・子育て中の親が交流できる場が必要である。 

・自治会やサークル加入の情報がほしい。特に転入時・転居時は、さらなるきめ細やかな呼 

びかけを希望する。 

・子育てサークルのボランティアがほしい。 

 

３）公園の整備を 

・公園の駐車場整備を。 

・公園の雑草対策と定期的な剪定を。公園内の蚊対策を。 

・ボール遊びや自転車に乗れるなど、公園内での遊びをもう少し自由にしてほしい。 

・小さい子どもが安心して遊べる公園がほしい。幼児用の遊具を増やしてほしい。 

 

４）駐車場の整備を 

・祝園駅前の駐車場の確保を。 

・光台コミュニティーホールに駐車場がないので不便。 

・保健センターの駐車場を広くしてほしい。 

・かしのき苑の駐車場を広くしてほしい。 

 

５）児童館の充実を 

・いつでも児童の生活について相談できる児童館がほしい。 

・幼児、小学生がのびのびと遊べる室内遊び場（児童館）が必要。 

・雨の日に遊べる場所がほしい。 

 

６）子ども達の成長のために（教育施設整備を含めて） 

・公立の幼稚園が必要。 

・保育所を増やしてほしい。 

・小学校のトイレが古くて汚いので、新しくしてほしい。和式から洋式へ。 

 

７）安全対策の強化を 

・光台保育所前、狛田東と農免道路交差点には横断歩道を。 

・防犯カメラの設置を。 

・光台 8 丁目の公園が暗くて危ない。 

・狛田駅はベビーカー利用のためのバリアフリーを。 
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４ アンケート集計結果 

 ○ アンケートの回答者数   ３４人（うち、男性１５名、女性１８名、無回答１名） 

 全 体  一 般 まちづくり協議会 育児サークル 

 計 男 女  計 男 女 計 男 女 計 男 女 

20 代 － － －  － － － － － － － － － 

30 代 14 人 － 14 人  1 人 － 1 人 － － － 13 人 － 13 人 

40 代 4 人 2 人 2 人  － － － 2 人 2 人 － 2 人 － 2 人 

50 代 2 人 2 人 －  － － － 2 人 2 人 － － － － 

60 代 7 人 6 人 1 人  2 人 2 人 － 4 人 4 人 － 1 人 － 1 人 

70 代 6 人 5 人 1 人  3 人 3 人 － 2 人 2 人 － 1 人 － 1 人 

80 代 － － －  － － － － － － － － － 

無回答 1 人  無回答 1 人 無回答 － 無回答 － 

合 計 ３４人  合 計 ７人 合 計 １０人 合 計 １７人 

  

○ 設問１（参加のきっかけ） 

 回覧(A) 議会広報(B) 紹介(C) 掲示板(D) その他(E) 無回答 

全 体 ５人 ２人 ５人 １人 １２人 ９人 

 
 （上記内訳） (A) (B) (C) (D) (E) 無回答 

一 般 3 人 1 人 － 1 人 － 2 人 

まちづくり協議会 2 人 － 1 人 － 2 人 5 人 

育児サークル － 1 人 4 人 － 10 人 2 人 

 ○ 設問２（開催時期等） 

全 体 よい (F) わるい (G) 無回答 (H) 

① 開催の時期 ３２人 － ２人 

② 開催の時間帯 ２６人 ６人 ２人 

③ 報告会の内容 ３１人 １人 ２人 

④ 報告会の資料 ３２人 － ２人 

 評価する(I) どちらとも言えない 評価しない(K) 無回答(L) 

⑤ 報告会の評価 ２８人 ５人 － １人 

 

(上記 < 一 般 >   < まちづくり協議会 > 

内訳) (F) (G) (H)   (F) (G) (H) 

① 5 人 － 2 人  ① 10 人 － － 

② 5 人 － 2 人  ② 10 人 － － 

③ 6 人 － 1 人  ③ 10 人 － － 

④ 6 人 － 1 人  ④ 10 人 － － 

 (I) (J) (K) (L)   (I) (J) (K) (L) 

⑤ 5 人 1 人 － 1 人  ⑤ 9 人 1 人 － － 
 

 < 育児サークル > 

 (F) (G) (H) 

① 17 人 － － 

② 11 人 6 人 － 

③ 15 人 1 人 1 人 

④ 16 人 － 1 人 

 (I) (J) (K) (L) 

⑤ 14 人 3 人 － － 
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１）設問に対する意見等 
 

  (１) 設問１に対する事項 

      ■ 一 般  （ 記載 なし ） 

      ■ まちづくり協議会  （ 記載 なし ） 

      ■ 育児サークル 

         ・サークルからの案内 

         ・支援センター、代表者会議 

         ・育児サークル合同会議の案内、代表者会議内 

 

  (２) 設問２に対する事項 

     設問①「開催の時期は」 

      ■ 一 般  （ 記載 なし ） 

      ■ まちづくり協議会  （ 記載 なし ） 

      ■ 育児サークル  （ 記載 なし ） 

 

     設問②「開催の時間帯」 

      ■ 一 般  （ 記載 なし ） 

      ■ まちづくり協議会  （ 記載 なし ） 

      ■ 育児サークル 

         ・10 時から 12 時のほうが良い。 

         ・もう少し時間が欲しい。 

         ・子供の幼稚園の送りの時間がぎりぎりでした。15 分でも遅くしてほしい。 

         ・10 時開始希望 

         ・もう少し遅い始まりに。子連れには大変でした。 

 

     設問③「報告会の内容」 

      ■ 一 般  （ 記載 なし ） 

      ■ まちづくり協議会  （ 記載 なし ） 

      ■ 育児サークル 

      ・ワールドカフェの時間が短い。 

      ・少し難しかった。 

         ・どちらとも言えない。 

 

     設問④「報告会の資料」 

      ■ 一 般  （ 記載 なし ） 

      ■ まちづくり協議会  （ 記載 なし ） 

      ■ 育児サークル 

         ・どちらとも言えない。 

 

     設問⑤「報告会の評価」 

      ■ 一 般  （ 記載 なし ） 

      ■ まちづくり協議会  （ 記載 なし ） 

      ■ 育児サークル  （ 記載 なし ） 
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  (３) 設問３「意見交換のテーマで、お気づきになった点、また、発言できなかった事項」 

      ■ 一 般 

・自主的に町民が元気の出るまちづくり、魅力づくりを語り、活動できる場所とそのシス 

テムがほしい。(最小限の活動費用の予算計上も必要だが) 

        ・子育て世代(0～5歳児まで)の世帯で子供を預ける支援が出来る施設を増してほしい。 

        ・後期高齢者特別会計について一部発表あるが、全部を発表してほしい。 

        ・とにかく残されました狛田駅中の開発を 1日でも早く進めて戴きたい。 

        ・議会報告の来場者が少ないと思うが、多く来ていただく取り組みを。 

        ・もっと若い人も参加してほしい。 

        ・発表の際寝てる議員さんがいらっしゃり残念でした。 

        ・会としてはよかったと思います。 
 

      ■ まちづくり協議会 

        ・精華大通りの流水「小川」復活を希望します。 

        ・学研都市のブランド化 

        ・若い人に魅力のある町づくり 

        ・Ｋｉｃｋを交流スペースに(夜間・休日を無料開放) 

        ・今後も実施されれば良いと思います。 

        ・直接地域住民の声を聞いていただける取り組みは、大変すばらしいと思います。 

是非継続、発展させていただきたいと思います。 
 

      ■ 育児サークル 

        ・このように意見を言える場を与えていただきありがたいです。ワールドカフェ方式は良 

かった。とても話しやすかった。 

        ・議員の方に意見を聞いてもらえてよかった。今後の政策でかなえてもらえたらよいなと 

思いました。幼児、小学生の遊び場(児童館)は早く実現してほしい。 

        ・幼稚園、保育園について(公立幼稚園がない)お互いの長所、短所ある 

        ・公園の階段等安全に。 

        ・公園には小学校の保護者あまり来ない、小さい子供の保護者が見たり。 

        ・話が盛り上がってきた時にテーブル変更になってしまったので、もう少し長く取って欲 

しい。子供たちのためにもこれから良い精華町になるようにしていってほしい。制服( 

中学、幼稚園)バザーなど町でやっていただく場所をつくって欲しい。 

        ・最初はあまり意見がうかばなかったが、他の人の話を聞いてるとどんどん意見が湧いて 

きました。今日出た意見が少しでも反映されるとうれしいです。 

      ・このような議会、休日とかにもできると働いている方もこられたり出来て、集まりがも 

っとよくなるかなと思いました。 

        ・皆、同じような意見が出て、同じような悩みがあるのがわかって安心しました。 今回、 

いろいろ意見が言えて良かったです。 

        ・出た意見がその後どのように活かされたのか報告してほしい。 

        ・いろいろな意見をみんなで話すことが出来て良かったです。自分だけでは思いつかない 

ことが多くありました。 

        ・精華町は、子育てしやすい町だと思いますが、まだまだ改善できる点が沢山あります。 
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今日来られていないお母さん方も同じような意見をお持ちだと思いますので検討をお 

願いします。（特に、一時預かりについて） 

        ・児童館のことは思いつかなかったけど必要だと思った。 

        ・子育て中のお母様方は、切実なご意見だったと思います。たくさんのご意見を出し合い 

ましたが、議員皆様方のお力をよろしくお願い致します。 

        ・今回、参加できてよかったです。今後、子ども会の方たちの意見交換とかもあればなと 

思います。 

        ・発言できなかった内容：中学校によって「内申」がとれないと聞いたので、レベル(？) 

をあわせてほしい。 （西中ではテストの点数がとりにくいとか。何かひいでることがな 

いとダメなどと聞くので。） 

        ・今回のような場は、精華町とつながっていると感じられるすごくいい機会だと感じまし 

た。子どもの成長に応じて感じる点、もっとこうしてほしいという気づきの視点は変わ 

ってくるので、様々な対象で開いてほしいです。皆さんで出た意見を「数年後には消え 

てしまう…」、そういうことはなく、ぜひ活かしていただきたいと思いました。 

        ・各グループで話し合えたので、意見を言いやすくてよかったです。意見をまとめて文書 

でいただきたい。 

        ・池谷公園の上のスペースが、幼児が遊べる遊具を設置するなど充実させてもらいたい。 

公園内に時計があれば、遊んでいる子ども達に便利だと思う。（集会所の時計は、樹木 

が大きく、公園からは見えない。） 
 

  (４) 設問４「報告会の内容に関しての意見」 

      ■ 一 般 

        ・もう少し時間がほしい 特に予算について。 

        ・大変お忙しい中予算を上手に使用されているように思いました。 

        ・わかりやすかったです。 
 

      ■ まちづくり協議会  （ 記載 なし ） 

 

      ■ 育児サークル 

        ・少しわかりにくかった。 

        ・議会活動報告をもっとかみくだいて言っていただけると分かりやすい。(理解しやすい) 

        ・とても簡単にまとめて頂いてて良かったです。 

        ・議会の様子を見ることができて良かった。町政の内容を知るきっかけができて良かった。 

        ・たくさんの人の意見が聞けて良かった。この中から実現できるものがあれば、早急に実 

現してほしい。 

        ・いろいろな委員の仕事をわかりやすく説明して頂けて良かった。 

        ・短時間の説明で難しいと思いますが、各研修がどのように活かされているか結果も知り 

たいです。 

        ・初めて議会に入らせて頂き良かったです。身近に感じました。 
 

  (５) 設問５「町議会全般についての意見」 

      ■ 一 般 

        ・淋しいですね。数名だけでの参加どうなっているでしょうか。昨年前回は 20名位参加 
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されていましたが、残念です。 
 

      ■ まちづくり協議会  （ 記載 なし ） 

 

      ■ 育児サークル 

        ・議会だよりが読みやすい、分かりやすい。 

        ・議会を身近に感じることができて貴重な経験でした。今日の意見が１つでも実現される 

とうれしいです。 

        ・とても良い議会だと思いました。もう少し時間があればよかったです。（むずかしいで 

すけど!!） 

        ・意見は、ポストイットに全て出しました。 （茨城県行方市の道の駅を参考にしてくださ 

い。「なめがた しろはとファーム」） 

        ・今回の意見が実現されると良いと思います。 

        ・今日の意見交換会が、ただ「やった」という形だけにならないように、要望が実現する 

ように動いて頂きたいと思います。 

        ・ますますのご活躍をよろしくお願い致します。（ありがとうございました。） 
 

 

 

< 報告書作成にあたって > 

   議会報告会の実施報告書作成にあたっては、発言者の内容やアンケートへの記載内容を 

可能な限り、忠実に記録することとしています。 

 

 

                                                                                以上 


